
Dans	  la	  tempête	  
Jonas	  1:1-‐17	  

	  
L'appel	   de	   Dieu	   à	   Jonas	   est	   accueilli	   par	   un	   silence.	  Mais	   les	   problèmes	   de	   Jonas	   ne	   font	   que	  
commencer.	  
	  
La	  spirale	  infernale	  	  
Le	   chapitre	   1	   parle	   de	   la	   "descente"	   de	   Jonas:	   jusqu'à	   Jaffa,	   dans	   une	   barque,	   dans	   la	   cale	   du	  
navire,	  pour	  aller	  s'endormir.	  Et	   le	  sommeil	  de	   Jonas	  est	  profond.	   Il	  est	  devenu	  anesthésié	  par	  
son	  danger.	  C'est	  une	  image	  puissante	  de	  la	  spirale	  "infernale"	  qui	  peut	  se	  produire	  lorsque	  nous	  
tournons	  le	  dos	  à	  Dieu.	  Notre	  seul	  espoir	  est	  que	  le	  Dieu	  qui	  nous	  aime	  nous	  arrête	  dans	  notre	  
élan	  et	  nous	  ramène	  à	  Lui.	  
	  
Le	  cercle	  s'élargit	  
Les	  marins	  païens	   invoquent	   leurs	  dieux	  pour	   les	   sauver,	  mais	   Jonas	  dort.	  Ces	  marins	   sont	   en	  
grand	  danger	  de	  perdre	  non	  seulement	  tout	  leurs	  possessions,	  mais	  également	  leur	  vie.	  Et	  c'est	  
la	  faute	  de	  Jonas.	  Notre	  péché	  a	  presque	  toujours	  des	  conséquences	  pour	  les	  autres.	  
	  
Mais	  Dieu	  est	  très	  différent.	  Jonas	  provoque	  la	  perte	  de	  ces	  hommes,	  mais	  Dieu	  se	  sert	  de	  cette	  
tempête	  pour	  les	  amener	  à	  le	  rencontrer.	  Dieu	  va	  utiliser	  l'adversité	  dans	  nos	  vies	  afin	  que	  nous	  
comptions	  sur	   lui	  et	   le	  placions	  en	  premier	  dans	  nos	  vies.	  Ce	  que	   les	  autres	   font	  pour	   faire	  du	  
mal,	  Dieu	  le	  changera	  pour	  notre	  bien.	  
	  
Dieu	  montre	  sa	  grâce	  aux	  marins,	  il	  la	  montre	  aussi	  à	  Jonas.	  
	  
Pris	  par	  la	  grâce	  
Jonas	   se	   fait	   prendre	   alors	  qu'il	   est	   endormi.	   Souvent,	  Dieu	  utilisera	   ce	   genre	  de	   situations	  où	  
nous	   "faisons	   prendre"	   pour	   nous	   ramener	   à	   lui.	   Pour	   Jonas,	   c'est	   une	   expérience	  
particulièrement	  désagréable,	  mais	  avec	  le	  recul,	  nous	  voyons	  que	  c'était	  une	  preuve	  d'amour	  et	  
de	  grâce.	  Le	  capitaine	  demande	  à	  Jonas	  de	  prier	  -‐	  mais	  Jonas	  ne	  prie	  pas	  (quelle	  différence	  avec	  
Jésus	  lorsqu'il	  est	  réveillé	  par	  la	  tempête	  dans	  un	  bateau!).	  Et	  pourtant,	  Dieu	  est	  le	  ne	  laisse	  pas	  
tomber	  Jonas.	  
	  
Dans	  la	  tempête	  	  
Les	  marins	  tirent	  au	  sort,	  qui	  tombe	  sur	  Jonas.	  Ils	   l'interrogent	  sur	  qui	   il	  est	  et	  d'où	  il	  vient.	  Sa	  
réponse	  est:	  «Je	  suis	  un	  Hébreu»	  -‐	  c'est	  ce	  qui	  le	  définit.	  
	  
Lorsque	  les	  marins	  lui	  demandent	  ce	  qu'ils	  doivent	  faire,	  Jonas	  ne	  peut	  pas	  esquiver.	  Il	  sait	  que	  la	  
seule	   chose	   qui	   va	   calmer	   la	   tempête	   est	   qu'il	  meurt	   pour	   son	   péché.	   Alors,	   ils	   le	   jettent	   par-‐
dessus	  bord.	  Mais	  Dieu	  n'est	  pas	  seulement	  le	  Dieu	  qui	  poursuit	  et	  rattrape,	   il	  est	  aussi	   le	  Dieu	  
qui	  sauve.	  
	  
A	  bien	  des	  égards,	  nous	  sommes	  comme	  Jonas.	  Si	  Jonas	  doit	  payer	  pour	  son	  péché,	  qu'en	  est-‐il	  de	  
nous?	  Jésus,	  qui	  était	  plus	  grand	  que	  Jonas,	  s'est	  jeté	  dans	  la	  tempête	  de	  la	  colère	  de	  Dieu	  pour	  
nous.	  A	  la	  croix,	  il	  a	  payé	  le	  prix	  pour	  nos	  péchés.	  Jonas	  devait	  donner	  sa	  vie	  pour	  son	  péché	  et	  
sauver	  les	  marins	  contre	  les	  conséquences	  de	  son	  péché.	  Jésus	  donne	  sa	  vie	  pour	  nos	  péchés	  et	  
nous	  sauver	  des	  conséquences	  de	  notre	  propre	  péché.	  
	  
Si	  nous	  comprenons	  cela,	  cela	  va	  nous	  arrêter	  net,	  nous	  trouverons	  le	  pardon	  dont	  nous	  avons	  
besoin	  lorsque	  nous	  blessons	  nos	  frères,	  et	  cela	  nous	  donnera	  l'assurance	  que	  quelle	  que	  soit	  les	  
tempêtes	  qui	  nous	  atteignent,	  Dieu	  va	  les	  utiliser	  pour	  notre	  bien,	  parce	  qu'il	  nous	  aime.	  


